

# El Poeta Augusto Santelices

713584

Es emocionante conocer la noticia dolorosa del fallecimiento de un poeta, miembro de la Sociedad de Escritores de la Región del Maule, Augusto Santelices Valenzuela, que ha dejado tras de sí

una estela luminosa de versos bien logrados y una pléyade de admiradores de su destacada obra poética.

Augusto Santelices Valenzuela nació en la costa curicana. En el pueblo

de Vichuquén, Hijo de don Primitivo Santelices y de Doña Leocadia Valenzuela. Hizo sus primeros estudios en su pueblo natal y continuó estudiando en el Liceo de Talca. Pronto se cambió al Liceo Valentín Letelier, de Santiago, donde terminó sus humanidades (hoy cursos medios). Finalizó favorablemente su Bachillerato y entró a la Universidad a estudiar Derecho.

Tan pronto como en la Universidad tuvieron conocimiento de su honor por las letras y de su vocación de poeta lo designaron director de la revista del Centro de Derecho, llamada "Másl".

Sin descuidar sus estudios universitarios Augusto Santelices se dedicó también a su querer poético y en 1929 publicó su primer libro: "El agua en la sombra". En esa misma fecha terminó sus estudios de Derecho y se tituló de abogado en 1930. Su memoria de grado se titula "Esquema de una situación económica social de Iberoamérica."

Gustó también de colaborar en revistas y diarios de Santiago y de Argentina este dinámico poeta. En Santiago colaboró en "Las Últimas Noticias", "El Mercurio", "Zig-Zag", "Letras", y "Llamas". En Argentina colaboró en "Aurora" y "Atlántida" de Buenos Aires y en "Atenea" de Mendoza.

Augusto Santelices retornó a su tierra natal cuando se graduó de abogado de Bustamante.

gido, obedeciendo al llamado cariñoso de su querido padre. Dejó en Santiago mucho de sus amigos aleñadores de un futuro de gloria. Dejó también a grandes amigos de juventud y esfuerzo, como Julio Barruechea y otros intelectuales de jerarquía.

En su tierra curicana se entregó, en primer lugar al desempeño de su profesión. Fue nombrado alcalde de Vichuquén. Despues de Licantén. En este último pueblo siguió trabajando como notario y finalmente como juez de Letras, durante varios años.

(Por aquel tiempo vivió Licantén Pablo de Rokha. Premio Nacional de Literatura e Hijo Hijo de Licantén. Fue un encuentro entre dos poetas de calidad).

Santelices no abandonó jamás su querer poético. En su querida tierra encontró muchas novedades campesinas que lo inspiraron a seguir adelante en sus creaciones poéticas, en las que vació su gracia, su alegría y su humor que lo caracterizó toda la vida. Aunque también dejó creaciones emotivas, que nacieron como vertientes de amor en sus noches de soledad, junto a la chimenea, en su fundo Santa Anella.

Sus numerosas obras publicadas hacen pensar que el poeta recientemente fallecido era digno, durante su larga existencia, de mejor suerte.

CATALINA CARRASCO DE BUSTAMANTE.

La Prensa, Curicó, 21-6-1980 p. 3.

# **El poeta Augusto Santelices [artículo] Catalina Carrasco de Bustamante.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Carrasco de Bustamante, Catalina, 1903-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1980

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

El poeta Augusto Santelices [artículo] Catalina Carrasco de Bustamante.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

## Mapa